

Señores:

7 FORO DE LA ASUNTOS DE LAS MINORIAS

Intervención del Dr. Luis Ernesto Olave – Coordinador de Pueblos Afrodescendientes de la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (REDLAD).

Respetados miembros de este foro, en nombre de la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (REDLAD), Organización que agrupa a más 520 ONG's en nuestra región, he venido he hablarles junto con mi colega, Hernando Viveros, de la situación de los Afrodescendientes en América Latina y el Caribe, con énfasis en la Situación de violencia que vivimos los Afrodescendientes en Colombia:

Queremos comenzar recordando que a partir de enero 01 de 2015, comienza el decenio internacional de los Afrodescendientes aprobado por la Asamblea General de UN y que por incidencia de la RedLad y de otras organizaciones fue adoptado también por la Asamblea General de la OEA, pero que hoy se ve amenazado porque los Estados no le han dado el estatus que se merece este Decenio, a tal punto que los Estado Miembros de las Naciones Unidas no han querido reconocer la importancia de crear "El Foro Permanente Afrodescendiente" al Interior de las Naciones Unidas en donde podamos interactuar constantemente para buscar mecanismos que nos permitan trabajar en contra del Racismo, la exclusión y la violencia a la que están sometidos nuestros pueblos, que aun llevamos el legado de 500 años de esclavización.

En el caso específico de Colombia, por la no aplicación de las normas internacionales en beneficio de las minorías, en el proceso de paz han excluido a los grupos étnicos, desconociendo las problemáticas que el conflicto armado ha generado en los territorios Afrocolombianos y que actualmente vivimos en medio de violencia continua por culpa de todos los actores del conflicto; sea la guerrilla, los paramilitares o la misma fuerza pública, quienes ocasionan que nuestra población sea la más desplazada y la más pobre. Como ejemplo traigo tres casos puntuales:

- **En Buenaventura:** todavía operan las casas de pique (Son lugares en donde descuartizan a las personas de nuestra comunidad).
- **En Tumaco:** hace pocos días utilizaron a un joven Afrocolombiano como bomba haciéndole llevar un paquete a las instalaciones de la fuerza pública y luego lo detonaron.
- **En el Departamento del Choco:** La violencia está en los ríos a causa de la minería ilegal, ejercida por los grupos guerrilleros y los paramilitares, porque extraer el oro de nuestros territorios se ha vuelto más rentable que cultivar drogas.

Lo anterior ha generado una nueva forma de esclavización, atemorizando y asesinando a todo el que se oponga a sus interese. Por ejemplo, **por denunciar esto en el Choco, yo mismo he sido víctima de un atentado y de continuas amenazas**, pero el gobierno no

ha querido asumir una postura seria para proteger mi vida ni la de otros líderes Afrocolombianos que estamos defendiendo nuestros derechos.

Para finalizar, también quiero denunciar que un grupo de Afrocolombianos venimos siendo perseguidos por un grupo político dirigido por el Ex – congresista, Yahir Acuña, que esta investigado por tener nexos con paramilitares y con algunos narcotraficantes del Valle del Cauca, quien nos quieren usurpar los dos únicos asientos que tiene el Congreso de la Republica de Colombia exclusivamente para los Afrocolombianos, al querer posesionar en estos asientos a dos personas que no son Afrodescendientes. Por esta situación en compañía de otros líderes interpusimos una acción de tutela que no permitido que se posesionen, pero esto ha puesto nuestras vidas en peligro.

Siendo esta la situación; en el marco de las nuevas dinámicas de la Sociedad Civil Afrodescendiente, hacemos un llamado desde la REDLAD a las UN para que aprueben el Foro Permanente Afrodescendiente y al Gobierno Colombiano para que incluya a los Afrocolombianos en el Proceso de Paz y haga respetar nuestros derechos políticos y proteja la vida de quienes estamos defendiéndolos.

Muchas Gracias!